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はじめに 

 

子ども議会は、子ども議員の皆さんに彦根市のことで疑問

に思っていることや考えていることを質問したり、より良い

彦根とするための提案をしたりすることを通じて、市の仕事

や学校で学習する議会の仕組みを理解してもらい、より身近

なものと感じてもらうために開催しています。 

今回も、子ども議員のみなさんからの素直な目線での質問

や提案に、大人たちが改めて気づくことも多く、とても実り

のある議会となりました。 

この冊子は第 9回の記録をまとめたものです。 

子ども議会での経験が、みなさんのこれからの成長に少し

でも役に立てば幸いです。 

 

 

 

彦 根 市 議 会 

彦 根 市 

彦根市教育委員会 

 



 

１ 子ども議会の出席者 

子ども議会に出席された方々は次のみなさんです。 

 

会議に出席した議員（22名） 

 １番 上 野 波 留 さん（旭森小学校） 12番 堀 居 美 里 さん（城陽小学校） 

 ２番 坂 田 あすか さん（平田小学校） 13番 大 西 桜 愛 さん（稲枝北小学校） 

 ３番 吉 原 ほのか さん（金城小学校） 14番 西 島 良 哉 さん（河瀬小学校） 

 ４番 古 川 和 愛 さん（城西小学校） 15番 堀 部 千 穂 さん（稲枝西小学校） 

 ５番 井 入 聖 奈 さん（城東小学校） 16番 大 林 莉 緒 さん（河瀬小学校） 

 ６番 西 村 萌 実 さん（鳥居本小学校） 17番 松 山 時 央 さん（稲枝東小学校） 

 ７番 辰 巳 咲寿音 さん（稲枝北小学校） 18番 江 畑 有希菜 さん（城南小学校） 

 ８番 礒 貝 侑 采 さん（亀山小学校） 19番 礒 谷 莉 子 さん（城北小学校） 

 ９番 川 島 伝 華 さん（若葉小学校） 20番 近 藤 颯 太 さん（佐和山小学校） 

 10番 森 岡 瑞 稀 さん（高宮小学校） 21番 馬 場 優 月 さん（高宮小学校） 

 11番 大 森 陽 貴 さん（城北小学校） 22番 坂 井 花 乃 さん（金城小学校） 

  

会議に欠席した議員（なし） 

  

議場に出席した事務局職員 

 事 務 局 長  馬 場 完 之 

 事 務 局 次 長  山 口 和 子 

 庶 務 係 長  大 城 智 昭 

 書 記  高 山 喜 市 

  

 

会議に出席した説明員 

 市 長  大久保   貴 さん  上下水道部長  疋 田 武 美 さん 

 副 市 長  山 根 裕 子 さん  会 計 管 理 者  西 田 哲 雄 さん 

 副 市 長  川 嶋 恒 紹 さん  病院事務局長  山 口 昌 宏 さん 

 企画振興部長  萩 野   昇 さん  消 防 長  河 池   博 さん 

 企画振興部参事  辰 巳   清 さん  教 育 長  善 住 喜太郎 さん 

 総 務 部 長  和 気 豊 文 さん  教 育 部 長  山 口 義 信 さん 

 総務部危機管理監  高 田 秀 樹 さん  文 化 財 部 長  馬 場 孝 雄 さん 

 市民環境部長  小 林 重 秀 さん  企画振興部次長  野 﨑 孝 志 さん 

 福祉保健部長  川 嵜   孝 さん  財 政 課 長  西 田 康 浩 さん 

 産 業 部 長  黒 澤 茂 樹 さん  秘書政策課長  髙 橋 嘉 子 さん 

 都市建設部長  下 山 隆 彦 さん                         

 



 

２ 子ども議員からの質問・提案 

子ども議会では、子ども議員から次のような質問・提案がありました。  

 

発言
順位

小学校 氏　名 質　問　項　目

1 旭　森 上 野
う え の

波
は

留
る

　国体で、彦根の市民が活躍するには

2 平　田 坂 田
さ か た

あ す か 　一人一人が自分に自信をもつために

3 金　城 吉 原
よ し は ら

ほ の か 　小学校における動物飼育

4 城　西 古 川
ふ る か わ

和
か

愛
の ん

　彦根市の人の心に残るイベント作り

5 城　東 井 入
い い り

聖 奈
せ い な

　私たちの学区に、子どもたちが体を動かせる公園を

6 鳥居本 西 村
に し む ら

萌
も え

実
み

　遊具を増やして楽しく運動を

7 稲枝北 辰 巳
た つ み

咲
さ

寿
と

音
ね

　曽根沼干拓地を「道の駅」に

8 亀　山 礒 貝
い そ が い

侑
あ り

采
さ

　障害のある人が意欲をもって働ける場所を増やしては

9 若　葉 川 島
か わ し ま

伝
よ し

華
か

　自転車専用レーンの設置を

10 高　宮 森 岡
も り お か

瑞
み ず

稀
き

　琵琶湖岸に子どもから大人まで楽しめる公園を

11 城　北 大 森
お お も り

陽
は る

貴
たか

　防犯カメラを増やして安全な町に

12 城　陽 堀 居
ほ り い

美 里
み さ と

　彦根市民が自分で命を守るために

13 稲枝北 大 西
お お に し

桜
さ ち

愛
か

　荒神山古墳を広めるために

14 河　瀬 西 島
に し じ ま

良 哉
り ょ う や

　琵琶湖の固有種の魚を守ることについて

15 稲枝西 堀 部
ほ り べ

千 穂
ち ほ

　市立図書館の建設と彦根市近隣の図書館利用を

16 河　瀬 大 林
お お ば や し

莉
り

緒
お

　たちばな号の巡回時間、巡回日について

17 稲枝東 松 山
ま つ や ま

時
と き

央
お

　稲枝に学生が利用しやすい図書館を

18 城　南 江 畑
え ば た

有
　ゆ　　　　き

希 菜
な

　キッズ広報をつくってみては

19 城　北 礒 谷
い そ た に

莉 子
り こ

　たくさんの外国人観光客が楽しめる彦根市に

20 佐和山 近 藤
こ ん ど う

颯
は や

太
た

　彦根城を気持ちよく見学できるには

21 高　宮 馬 場
ば ば

優 月
ゆ づ き

　朝市をもっとたくさん

22 金　城 坂 井
さ か い

花
はな

乃
の

　増えすぎた水草から琵琶湖を守ろう



 

３ 事前研修会から当日まで 

  ○質問作成のための事前研修会（８月１８日） 

   いよいよ、子ども議員としての活動がスタートです。 

議場開放促進委員会委員長から子ども議員に選出書が交付されました。 

その後、副委員長からの質問の作り方や質問の仕方についての説明や、議

会事務局の職員から市役所の仕事についての説明を受け、質問づくりを始め

ました。 

質問づくりには教育委員会の指導主事の先生たちが協力し、子ども議員一

人ひとりの思いを質問にするため、丁寧にアドバイスをしました。 

子ども議員のなかには、質問したいことについて詳しく知るために、自ら

担当課へ電話で問い合わせたり、市役所内のパンフレットを探しに行き調査

をするなど、全員が熱心に取り組みました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議員からの説明 

選任書交付 

事務局からの説明 



 

 

 

 

 

  

質問作成の様子 



 

  ○子ども議会リハーサル（１１月５日） 

   子ども議員 2２人のうち、議長希望者 7人の中から抽選で３人の議長と 4

人の会議録署名議員を選出しました。その後、質問の順番を決めるための抽選

をし、初めて議場に足を踏み入れました。 

子ども議会も実際の議会と同様に、子ども議員が質問し、市長等が答弁する

こととなるため、議場では、議場開放促進委員によるデモンストレーションで、

子ども議会の進行や質問の仕方などについて学び、質問等の練習を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長選出の抽選 

議場でのリハーサル 



 

４ 子ども議員の感想文 

 

 議席番号１  旭森小学校 上野 波留 さん 

 

今回の子ども議会を終えて、一番勉強したこと

は、人前で話すということです。ぼくは、すごく

人前に出ることが苦手で、今回、市長さんや副市

長さんの前で自分の彦根市政への提案についてし

っかり話せました。 

１番を抽選で引いて最初はものすごくビックリ

して、すごく緊張して、リハーサルや本番でも最

初に声が裏返りました。でも、話し始めたらしっ

かり自分の言いたいことが言えました。 

今回一番びっくりしたことは、こんな多くの人達が彦根を良くしようと動いてい

ることです。だから、ぼくたちが楽しく学校に行

けたり、楽しく近所の公園で遊べたりできるのは、

彦根市議会議員のみなさんや市長さんをはじめい

ろんな人たちのおかげだと、感謝しなければいけ

ないということをとても思いました。 

いずれは、ぼくも彦根を良くする側になってみ

たいととても思いました。 

 本当にありがとうございました。 

 

 

 議席番号２  平田小学校 坂田 あすか さん 

 

私は今回、子ども議会に出られて、とてもよか

ったと思います。リハーサルでは、すごく早口に

なってしまったけれど、色んな人に教えてもらっ

て、本番ではゆっくりよめました。それに、子ど

も議会に来てい

た子と、友達に

もなれました。

とても貴重な体

験をさせてもらえて、よかったと思います。こう

いう体験は、もっともっと次の人達にも続けてほ

しいと思いました。 

 



 

議席番号３ 金城小学校 吉原 ほのか さん 

 

私は、子ども議会に出られることが決まった

時、すごく貴重な体験なので、とてもうれしか

ったです。たくさんの人の前で自分の意見を言

うのは、初めてで、でも初めてだからこそ「成

功させないと」という気持ちがありました。そ

こで私は、「小学校における動物飼育」を提案

しました。 

議会本番、リハーサルとはちがい、たくさん

の人たちがいて、すごくきん張しました。でも落ちついて、しっかり伝わるように

心がけました。最後まで失敗せず、礼も忘れずにできた時、私はほっとしました。

私の質問に答えてくださった答弁の方も、すごく

分かりやすくて、「この提案をして良かったな」

と思いました。 

私はこの議会に参加できて本当に良かったです。

本物の議会のように、自分が疑問に思ったことを

質問できることは、すごく貴重な体験でした。こ

のような貴重な体験をさせていただき、本当にあ

りがとうございました。 

 

 

 

 議席番号４ 城西小学校 古川 和愛 さん 

 

私は、子ども議員になって、「彦根市の人の

心に残るイベント作り」という提案をしました。

私は順番が最初の方で、議場に入った時からき

んちょうして、心臓がいつもより早く動いてい

るように感じました。でも、質問席に行くと、

少しきんちょうがなくなって、落ち着いて話せ

ました。提案

のと中でつま

ってしまったり、間ちがえたりしてしまったけれ

ど、最後は大きな拍手をもらえてうれしかったで

す。また、子ども議会に向けて質問の原稿を書く

ところから、最後の本番の質問までやりとげるこ

とができて、すごく達成感がありました。 



 

彦根がもっといいところになってほしいという気持ちを提案するのはむずかしか

ったけれど、彦根のことを真けんに考えたり、自分が考えていることを伝えたりす

ることはとても大切だと思いました。だから、これから先の学校生活に、今回の貴

重な経験を生かしていきたいと思います。 

 

 

 

議席番号５  城東小学校 井入 聖奈 さん 

 

私は、子ども議員に選ばれたことを知ったと

きはとてもびっくりしました。でも、学校の代

表としてふだんできないことを体験させてもら

えるのでうれしい気持ちもありました。 

私は「城東学区の近くに大きな公園をつくっ

てほしい」と提案しましたが、色々な問題があ

り提案したこと全てが実現するわけではないと

いうことを知りました。でも答弁では、私が知

っている以上にふだんから地域のことや安全についてしっかり考え守ってもらえて

いるということが分かりました。 

先生や家族の人達が見てくれている中、練習通りしっかり私自身が満足できてゆ

っくりと最後まで話せたのでよかったです。 

自分の席にもどったときは『やりきった』とい

う安心感でいっぱいでした。一生に一度しかない

体験だったかもしれないので私にとっては大切な

大きな思い出です。 

私にたくさんのことを学ばせてくださった方々、

本当にありがとうございました。 

 

 

 

 議席番号６  鳥居本小学校 西村 萌実 さん 

 

私は、子ども議会で質問したときは、とてもき

んちょうしました。リハーサルでも、自分の意見

にはどう答えてくれるのかなと思ったり、ちゃん

と言えるかなと思いました。本番での私の質問に

ていねいに答えてくださって、とてもうれしかっ

たです。 



 

この子ども議会は、以前から興味があって立候補しました。でも、質問を作るの

が難しくて、とても苦労しました。いっしょうけんめい作ったものが聞いてもらえ

るかな、そう思いながらかんばりました。 

本当の議会のように質問することは、いろいろ

と順番があって、難しいこともあったけれど、と

ても勉強になりました。となりの席の人と仲良く

なったり、議会での質問のしかたなど、たくさん

のことを知ることができました。子ども議会に参

加できて、とてもいい経験になりました。ありが

とうございました。 

   

 

 

議席番号７  稲枝北小学校 辰巳 咲寿音 さん 

 

私は、日ごろの生活の中で自分から周りの

みんなに意見を伝えるのが苦手ですが、今回

めったにない機会なのでぜひやってみようと

子ども議会に参加することを決めました。質

問の内容は４年生の時、みんなで考えた曽根

沼干拓地の利用についてでしたが、当日、私

の質問に対し、都市建設部長さんが分かりや

すくていねいに答えて下さり、みんなで学ん

だことを発表できてよかったと思いました。 

本番で議場に入った時は気持ちがシャキッと

し、きんちょうでいっぱいでした。質問席まで

きて、発表する時、ガタガタとふるえて言えな

くなるかと思いました。 

今回、貴重な体験ができたことで私自身の大

きなはげみになりました。子ども議会に参加さ

せていただいてありがとうございました。 

 

 

 

 議席番号８  亀山小学校 礒貝 侑采 さん 

 

 私は、一生に一度の体験だから、議長に立候補しました。くじが当たったときは、

うれしさとおどろきがありました。 



 

リハーサルのときは緊張して、質問を一文とば

したり、人の名前をまちがえたり、失敗してばか

りでした。本番でも、たくさん失敗してしまうか

なと、不安でした。だから、毎日、ゆっくりハキ

ハキとまちがえずに読めるように、くりかえし練

習していました。 

本番のときは、リハーサルのときより人が多か

ったので、とても緊張しました。しかし、一度ま

ちがえてしまいましたが、練習以上にうまくでき

たのでよかったです。また、答弁者の福祉保健部

長さんが、わかりやすく説明してくださったので、

なっとくできました。 

今回は本当に良い体験ができました。ありがと

うございました。 

 

 

 

 議席番号９  若葉小学校 川島 伝華 さん 

 

 私は、子ども議会には、意欲を持って自分から

立候補したのではなく、先生のすすめを受け、出

席することに決めました。 

私は、事前研修会のときからすでに緊張してい

て「本当に大丈夫かな？」と、とても不安でした

が、質問の作り方や発言の仕方などを丁ねいに教

えてもらい、自転車専用レーンの設置について提

案しました。リハーサルの時はいつもと違う雰囲

気に、議場に足をふみ入れたしゅん間ドキドキしました。題名を言いわすれたり言

い間違いをしてしまったりして、本番への不安はますます大きくなり、私は本番に

向けてたくさん練習しました。そして迎えた本番。少しかんでしまったところはあ

ったけれど、自分なりに聴くときのマナーや話す

スピードと声の大きさに気をつけて発表できたの

で、終わったときはほっとしました。自転車専用

レーンの設置は難しいということでしたが、私が

普段感じていることに対して、丁ねいに答えて頂

けて嬉しかったです。少しずつで良いので、いつ

か実現してほしいです。 

先生のすすめを受けて出席することになった子

 



 

ども議会でしたが、たくさんの学びが得られてとても良い経験になりました。子ど

も議会に出席させて頂き、本当にありがとうございました。 

 

 

 

 議席番号１０  高宮小学校 森岡 瑞稀 さん 
 

 私は子ども議会で「琵琶湖岸に子どもから大

人まで楽しめる公園を」というテーマで質問し

ました。こんなところで開かれると思っていな

かったので、初めて入ったときは、きんちょう

しました。そして、実際、話してみたら、もっ

ときんちょうして、リハーサルのとき、かんで

ばかりだったし、タイトルも忘れていたので本

番ではがんばろうと家でいっぱい練習しました。そうしたら本番では成功したので

良かったです。質問が終わったとき、とても達成感をあじわえました。 

私がこの子ども議会に立候補した理由は、「楽しそう、やってみたいなぁ」、

「どんな感じだろう」などいっぱい思ったからです。 

最初質問を考えるとき、みなさんが教えて下さったり、地図などを持って説明し

て下さったのでとてもたすかりました。抽選では、どきどきしながらくじをひいた

らいい順番だったので良かったです。リハーサルでは、はじめて通したので自分の

出番になったらドキドキがとまりませんでした。でもがんばって言ったらできたの

でよかったです。議会のツアーでは、どんな部屋があるかなどを学んだりできたの

で良かったです。いざ、本番では、家族が「がんばれ！」といってくれたので良か

ったです。ですから勇気を出して大きな声で言ったら、成功したので良かったです。

私が質問で言ったことの答弁は、わかりやすかったので良かったと思いました。 

いままで入ることなんて考えていなかったので

こんなことができてうれしかったです。あと、こ

の子ども議会は、私にとっていい思い出になりま

した。こんな経験は一生に一度しかないので、参

加して良かったです。また子ども議会を通して彦

根のこともよく知ることができたし、み力も感じ

られました。子ども議会という貴重な体験ができ

ました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 



 

議席番号１１  城北小学校 大森 陽貴 さん 

 

 ぼくの子ども議会の質問内容は、通学路にある

地下道から思ったことで、「防犯カメラを増やし

て安全な町に」についてでした。 

「失敗したらどうしよう」と緊張しすぎて、自

分の番になると、足に力が入らなくなるほどでし

たが、なんとか失敗せず自分の意見をしっかり言

えました。 

 市の職員の方が分かりやすく答えてくださり、

うれしく思いました。これから防犯カメラを増や

していかれるという事で、少し安心しました。議

会ではこれからの彦根市をよりよくするために、

色々な問題を話し合われている事を実感でき、貴

重な経験ができたと思います。この経験を生かせ

るように、他の事でも、チャレンジしていきたい

と思います。ありがとうございました。 

 

 

 

 議席番号１２  城陽小学校 堀居 美里 さん 
 

 私は子ども議員に選ばれたとき、めったにで

きることがない体験ができるという喜びときち

んとできるのかなという不安がありました。で

も研修会やリハーサルに行くと、思っていたよ

りもふんい気がやわらかくてホッとしたり、友

達ができて不安は楽しみに変わりました。 

子ども議会で私は防災センターをつくること

について提案しました。答弁では防災センター

をつくるためには土地や建設費、建てたあとの維持費など、解決しなければならな

い点がたくさんあると副市長さんがていねいに説

明してくださり、とても分かりやすかったです。 

私は、子ども議会に出て良かったなと思いまし

た。理由は、子ども議会を通して友達ができたり、

子ども議会に出たという自信になったからです。 

貴重な体験をありがとうございました。私はこ

の経験を未来で役立てたいです。  

  



 

議席番号１３  稲枝北小学校 大西 桜愛 さん 

 

今回、とても貴重な体験をしました。私はこの

子ども議会で、初めて市役所に行きました。内容

を書く前に、彦根市のパンフレットを見せてもら

ったら意外に荒神山の古墳は知られていないよう

でした。議会本番では、パンフレットは、もう、

古墳を取り入れたものができており、古墳の中を

調べるには、まだ時間がかかるとのことでした。

このまま、私は、パンフレットで古墳のことが広

まり、できるだけ早く古墳の中が分かり、ウォークラリーにより、多くの人が興味

をもってもらえるといいなと思いました。私が高

校生くらいになったころに、実現されていたらう

れしいです。市役所の人達が広報活動をがんばっ

ていただき、知らないことを広めてもらうと、も

っと彦根の知名度が高まります。すると、他のと

ころからも観光などで、たくさんの人たちが来て

くれて、にぎやかで、とても豊かな場所になって

いくことを期待しています。 

 
 
 

 議席番号１４  河瀬小学校 西島 良哉 さん 
 

 子ども議会を通して、ぼくはいろいろな経験が

できたと思います。事前研修会では、質問を考え

たりしました。できるだけ、質問が分かりやすい

ように工夫したりしました。 

リハーサルでは、ぼくたちが質問をする議場に

いきとてもわくわくしました。そして、本番と同

じように質問をしました。どきどきしながらの質

問だったけれど、質問する時間はあっというまに

過ぎてびっくりしました。本番では、もう少しゆ

っくり話そうと思いました。リハーサルの後に、

議会ツアーがあり、議長さんの席に座らせてもら

いました。とてもふかふかしていて気持ち良かっ

たです。 

そして、ついに本番です。本番は先生や家族の

人が来てくれて、とてもきん張しました。でも、



 

リハーサルの時よりゆっくりはっきりと言えて良かったです。先生にもばっちりと

言われました。うれしかったです。この経験を将来に生かしていきたいと思いまし

た。 

 

 

 

議席番号１５  稲枝西小学校 堀部 千穂 さん 

 

私は、この子ども議会に姉や兄が出たときか

ら、私も出てみたい、と思っていました。だか

ら、子ども議会に出られると知ったとき、とて

もうれしかったです。 

リハーサルのとき、議長を決める抽選があり、

私は立候補していました。抽選の結果、議長に

なることができました。とてもうれしかったで

す。しかし、それと同時に、うまく言えるかな

ぁ、という不安が生まれました。 

そして、子ども議会当日。私は、市立図書館の建設と近隣の市や町との相互利用

について質問しました。私の質問に答弁してくださったのは、市長さんでした。ま

さか、市長さんが答えてくださるとは思ってい

なかったのでおどろきました。市長さんは、と

てもていねいに答えてくださいました。 

今回の子ども議会は、とても貴重な体験とな

りました。市長さんをはじめ、子ども議会に関

わってくださった市役所の方々、本当にありが

とうございました。 

 

 

 

 

 議席番号１６  河瀬小学校 大林 莉緒 さん 

 

 私は、最初子ども議会に出ることを迷ってい

ました。けれど、人の前で話すことが苦手だっ

たので、この苦手をなくしたいと思うようにな

りました。事前研修会で質問を作るとき、質問

の作り方や質問の仕方などをていねいに市役所

の人たちが教えてくださいました。そのときに

とても楽しいと思い、次のリハーサルが待ち遠



 

しくなりました。 

リハーサルの日に初めて議場に入り、練習した時は小さな声でしか質問を言えま

せんでした。本番は市長さんや部長さん、２２人の子ども議員の保護者、学校の先

生などたくさんの人がいるので、もっときん張するんだろうと思っていました。 

しかし、本番が始まり議場へ入ったら、リハーサルとはちがいなぜかきん張がな

くなりました。たくさんの人が見ていると背す

じがぴんとのびました。私の提案には教育部長

さんがきちんと答えてくださったのでうれしか

ったです。子ども議会に参加して、人の前で話

すことが苦手だと思わなくなりました。こんな

貴重な体験をさせてくださった市長さんをはじ

め、市の職員さん、市議会議員さんありがとう

ございました。 

 

 

 

議席番号１７  稲枝東小学校 松山 時央 さん 

 

 ぼくは、学校で子ども議会の話を聞いた時、

最初は、子どもからお年寄りまで便利に使える

稲枝を巡回するバスについて提案しようと思っ

ていました。それを学級会で発表しようとする

と、他の人と意見が重なってしまい、「それじ

ゃ、稲枝に図書館をつくるという提案はどうだ

ろう。」と考え直してみました。提案してみる

と賛同してくれる人が多く、学級・学年で案が

通りました。 

子ども議会に行く人を決める時、ぼくは、自分自身が提案した案だから他の人が

行くのはおかしいと思い、立候補しました。そして、ぼくが子ども議会に行くこと

になりました。 

最初、質問原稿を考えて書く時、周りにはすご

くかしこそうな人がたくさんいて、自分がうまく

やっていけるか心配でした。でも、教育委員会の

先生が丁ねいに教えてくださったので、いい原稿

が書けました。 

リハーサルで初めて議場に入った時は、張りつ

めた空気が漂っていて、リハーサルなのにすごく

緊張しました。質問用紙を読み始めると、うまく



 

言えないところが多くて「これで本番大丈夫かな。」と不安になりました。 

本番当日。すごく緊張していて、家でたくさん練習したけれど、自信はありませ

んでした。自分の出番が近づく度に緊張が増していきました。でも、いざ自分の番

になると、練習の成果が出て質問用紙の文をすらすら言えてよかったです。 

この子ども議会に参加でき、ぼくは、学校の代表として責任のある役割を果たす

ことができてよかったです。子どもからも意見を言って聞いていただける子ども議

会は、とてもよい経験になりました。ありがとうございました。 

 

 
 
 議席番号１８  城南小学校 江畑 有希菜 さん 

 

 私は、「キッズ広報をつくってみては」とい

うことを質問しました。リハーサルまでにも、

リハーサルを終えてからも、練習を重ねました。

そして、ついにむかえた本番。本番では、リハ

ーサルのときとはちがって、先生方や保護者の

方がたくさんおられました。そのため、自分が

質問する順番が近づくにつれて、きんちょう感

も増していきましたが、うまく質問することが

できて、良かったと思います。そして、答弁も、ていねいに答えてくださり、うれ

しかったです。 

また、私がこの子ども議会でいちばん心に残ったのは、議会ツアーです。ふだん、

私たちが入れないような、「議会応接室」「議長室」などにも入ることができまし

た。議長席や副議長席にもすわることができ、良

い思い出となりました。 

私は、この子ども議会で、提案したことの全て

が出来る訳ではないということを学びました。こ

の子ども議会で学んだことや経験を、これからの

生活に生かしていきたいです。 

貴重な体験、ありがとうございました。 

 

 

 

議席番号１９  城北小学校 礒谷 莉子 さん 

 

 私が子ども議会に参加しようと思ったきっかけは、祖父が消防長として彦根市議

会に出ていたことがあり、興味をもったからです。でもやってみるとなると、予想

以上に難しく、何度も原稿を書き直しました。本番では、選挙ポスターで見たこと



 

がある議員の方や、市長や副市長の方々など、

たくさんの方がおられ、緊張で足がふるえまし

た。質問者席に立つと「ついにここまで来たん

だ」という気持ちでいっぱいでした。私は、早

口になりがちなので、家で何回も練習しました。

答弁者の山根副市長さんが説明をして下さった

後、もう少し

知りたかった

ことを再質問しました。今度はアドリブなので、

すごく緊張しました。これに対しても、しっかり

と答えて下さいました。子ども議会は、もう二度

とできないことだし、終わった後の達成感は大き

かったです。このことを自分の強みにしてがんば

っていきたいです。 

 

 

 

 議席番号２０  佐和山小学校 近藤 颯太 さん 

 

 ぼくは、彦根城を気持ちよく見学できるために

二つの提案をしました。ぼくはこのような経験を

したことがなかったし、うまく言えるかすごく不

安でした。本番では、２０番目に発表しました。

最後の方だったので、ずっときん張していました。

でも、いざ自分の番になり、質問者席に立つと、

意外にきん張がとけて、すらすらと言えたのでよ

かったです。そして、とても分かりやすく、てい

ねいに答えてくださり、また、自分の提案が現在進行中だということを知り、うれ

しかったです。 

これまで、「子ども議会」のことでたくさんの人に教えていただきました。そし

て、本番では、たくさんの人に見に来てもらい、

とてもやってよかったと思いました。 

今回の「子ども議会」は、学校で発表すると

きよりも何倍もきん張しました。でも、議会に

参加するために彦根について学び、また、他の

みんなの質問を聞き、もっと彦根について知り

たい気持ちが強くなりました。 

今年のぼくのテーマは、自分の気持ちや考え



 

を人に伝えることです。今までのぼくは、人の考えを優先的に考えていて、あまり

自分の気持ちを伝えられませんでした。学校生活やこの「子ども議会」では、進ん

で自分の意見が言えたので、成長したなと思いました。 

めったにできない経験をさせていただき、ありがとうございました。 

 

 

 

議席番号２１ 高宮小学校 馬場 優月 さん 

 

 私は、子ども議会を通して、いろいろな人の前

でスピーチをする勇気と私たちの生活をよりよく

するために考える力をつけることができました。 

前で話すことはあまりそっ先してやるタイプで

はなかったのですが、これをきっかけにどんどん

スピーチをがんばっていきたいと思いました。 

子ども議会で、

他の学校の人た

ちから彦根市政についていろんな意見が出ている

のを聞いていて、いいなと思うことがありました。 

これから、私たちの意見や、これから６年生に

なる人たちの意見が実現していくことを楽しみに

暮らしていきたいです。 

 

 

 

 

議席番号２２ 金城小学校 坂井 花乃 さん 

 

 私は琵琶湖の外来種の水草について提案しま

した。５年生の総合的な学習の時間で、水草に

ついて調べた時に、琵琶湖の環境が外来種の水

草によって悪くなっている事を、初めて知りま

した。私がそれまで知らなかった様に「多くの

人達がその事を知らないのでは？」と思い、こ

のテーマにしました。「母なる琵琶湖を守って

いこう！」という思いを私の発表でたくさんの

人達に伝えられたら嬉しいと思いました。 

 議場に初めて入った時に、「市役所の５階にこんな立派な議場があったんだ！」

と、とても驚きました。その場所で、本番私は第１グループの議長をしました。議



 

長の席に上がる時に段があり、びっくりしました。椅子も大きくて、ふかふかでし

た。そこに座ると、たくさんの人達の顔が見えて緊張しました。言う事を間違えな

い様に、集中して読みました。議会では名前を何回も呼ぶので、誰が今話している

のかが、分かり易かったです。よく考えて議会の形式が作られているのだと思いま

した。質問をする時は、堂々と大きな声で自分の提案を読む事が出来ました。自分

の声がマイクで広がり、大きな議場に響き、気持ち良かったです。 

 子ども議会では、色々な提案がありました。私の住んでいる学区では、「必要な

いかも。」と思った意見もありました。しかし、その人になりきって考えてみると、 

「自転車専用道路は作った方が良いのでは。」「動物を飼うのも良い考えだ。」

「道の駅や、施設や公園を作れば、彦根がさらに発展するのでは。」「私なんて毎

週の様に図書館に行けるのに。」と思いました。住んでいる場所や、周りの環境に

よって、こんなにも困っている事や、こうして欲しいという考え方に違いがあるの

だと感じました。私の提案は、「公用バスを使っての呼びかけ」や「ポスターを貼

る」などですから「簡単に出来るのでは？」と思っていました。ですが、提案をし

て、内容を詳しく話し合い、実際に行うまでに多くの時間と、予算と場所が必要で、

すぐに実現するのは難しいという事も良く分かりました。 

 子ども議会を体験して、市長さんを始め、市議会議員さん達や、市の職員さん達

は彦根市民のために一生懸命に話し合い、実現へ向けて、何日も何日も準備して下

さっている事を知りました。それに、私達の

質問に熱心に、優しく分かり易く答えて下さ

って、嬉しかったです。 

 今回の子ども議会を忘れずに彦根市のため

に出来る事を考えて、たくさん実行していき

たいと思います。 

 このような貴重な体験をさせていただき、

ありがとうございました。 
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